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      Territoire de Belfort 
Commune de Chèvremont 

 
PROCES-VERBAL de la séance  

du Conseil Municipal du 13 janvier 2025 
Convocation du 07 janvier 2025 

 
 
NOMBRE DE MEMBRES AFFERENTS AU CONSEIL MUNICIPAL : 19 

EN EXERCICE : 15 

QUI ONT PRIS PART AUX DELIBERATIONS : 11 
 
L'an deux mil vingt-cinq, le treize janvier à 20 heures, le Conseil Municipal de cette Commune, 
régulièrement convoqué, s'est réuni au nombre prescrit par la Loi, dans le lieu habituel de ses 
séances, sous la présidence de Monsieur Jean-Paul MOUTARLIER, Maire. 
 
Etaient présents : M. MOUTARLIER Jean-Paul, Maire - M. HUGUENIN Alain - Mme WALTER 
Mariette - M. GROETZ Alexandre, Adjoints - M. FRICKER Didier - M. KACHEL Christian - Mme 
LECHGUER Najat - Mme BOULANGEOT Bénédicte - Mme MARCHAL Stéphanie, M. RIOS 
Sylvain, M. WILLIG David, Conseillers municipaux. 
 
Absentes excusées : 
Mme FREMY Maria 
Mme PILLOD Amandine  
 
Absents : 
M. DI VORA Romain 
M. PION Xavier  
 

 

ORDRE DU JOUR : 
 
1/ Désignation d’un(e) secrétaire de séance 
 
 Didier FRICKER 
 
2/ Approbation du compte-rendu de la séance du Conseil municipal en date du 18 
novembre 2024 
 
 Approuvé à l’unanimité 
 
3/ Convention d’utilisation de la salle de la Chougalante : ajout d’une clause 
 
Il est proposé d’ajouter une clause dans la convention d’utilisation de la Chougalante, concernant 
la sécurité. 
La salle n’étant pas équipée de téléphone ni de ligne téléphonique, il conviendrait de mentionner 
dans la partie 2 du titre III de la convention que : « L’utilisateur s’engage à disposer pendant toute 
la durée de la location d’un téléphone doté d’une batterie susceptible d’être utilisable pendant une 
heure. » 
Il est demandé au conseil municipal de statuer sur cette proposition.  
 
 Approuvé à l’unanimité 
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4/ Assiette des coupes de bois de l’année 2025 
 
Les services de l’ONF nous ont fait parvenir l’assiette des coupes de bois pour 2025.  

 
Il est proposé :  

- de vendre les coupes et les produits des coupes des parcelles comme suit : 
 
Parcelle Surface à 

parcourir 
Type de coupe Volume 

commercial 
prévisionnel de 
résineux en m3 

Volume 
commercial 

prévisionnel de 
feuillus en m3 

Mode de 
commercialisation 

proposé 

7_a2 5.42 Amélioration  0 100 Bois façonné bord 
de route  

8_a2 4.88 Amélioration 0 80 Bois façonné bord 
de route 

10_ a1 1.17 Eclaircie 0 40 Délivrance  

30_a1 5 Eclaircie  0 125 Délivrance  

   0 345  

*Nota : pour les lots de plus de 3 000 € vendus en adjudication et payés comptant, les clauses générales de vente 
prévoient un escompte de 2 % pour les coupes vendues en bloc et sur pied et de 1% pour les autres coupes. Si la 
commune refuse l’escompte, elle devra prendre une délibération spécifique. 

 
Il est rappelé que le Conseil municipal a délibéré le 22 septembre 2017 pour refuser l’application 
de l’escompte. 
 

- de demander à l’ONF de respecter le diamètre maximum pour le marquage des bois 
façonnés bord de route : 35 cm inclus. 

 
Le Conseil municipal doit délibérer sur ces propositions et, le cas échéant, autoriser Monsieur le 
Maire à signer tout document afférent à ces coupes et à leur destination. 
 

Approuvé à l’unanimité 
 
5/ Vente d’un lot de bois de la parcelle 5 de la forêt du Petit Bois (arbres déracinés) 
 
Suite aux récentes tempêtes, un groupe d’arbres a été déraciné dans la parcelle 5 de la forêt du 
Petit Bois. L’ONF a estimé l’ensemble à 8 m3 de grumes et 6 m3 de houppiers. La Commune a 
diffusé cette infirmation aux habitants dans le dernier info actu et a demandé aux personnes 
intéressées de se manifester et d’adresser une proposition d’achat pour le 10 janvier 2025. 
 
Le façonnage des arbres sera à réaliser l’acheteur. 
 
La Commune a réceptionné 2 offres :  

- l’une de Monsieur Gilles COUCHOT d’un montant de 630 €, 
- la seconde de Monsieur Romain KALBE (société Agri-bois-service) d’un montant de 900 €. 

 
Le Conseil municipal doit statuer sur ces propositions et autoriser la vente le cas échéant. 
 

Proposition de Monsieur Romain KALBE retenue à l’unanimité 
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6/ Proposition de renouvellement de la certification de la gestion durable de la forêt 
communale  
 
La Commune adhère au processus de certification PEFC afin d’apporter aux produits issus de la 
forêt communale les garanties éventuellement demandées par les industriels, les négociants et les 
consommateurs concernant la Qualité de la Gestion durable. 
 
Notre adhésion arrivant à échéance le 31/12/2024, il nous est proposé de la renouveler. 
 
La participation financière de la Commune serait de 249.40 € pour 5 ans. 
 
Il est proposé au Conseil Municipal d’accepter de renouveler son adhésion au processus de 
certification PEFC, et d’autoriser Monsieur le Maire à signer l’ensemble des documents 
nécessaires et à verser la participation financière demandée. 
 

Approuvé à l’unanimité 
 
 
7/ Demande de subvention au titre de la DETR 2025 pour le projet d’aménagement d’une 
bibliothèque/ludothèque  
 
Comme chaque année, la Commune peut déposer des dossiers de demandes de subventions au 
titre de la DETR et/ou DSIL, au plus tard le 31 janvier 2025. 
 
Pour 2025, il est proposé de déposer une demande pour l’aménagement d’une 
bibliothèque/ludothèque dans locaux des classes annexes, sur la base de l’étude de faisabilité qui 
a été réalisée par le cabinet GALIZA 90 en mai 2024. 
 
A ce stade, le coût prévisionnel des travaux est estimé à 192 600.00 € HT, soit 231 120.00 € TTC. 
 
L’échéancier de réalisation est le suivant : 

- adoption de l’avant-projet par le Conseil municipal : 1er trimestre 2025 
- début des travaux : 2ème trimestre 2025 
- ouverture du nouvel équipement au public : 1er trimestre 2026 

 
Le plan de financement prévisionnel de cette opération s’établit comme suit : 
 
DEPENSES :       MONTANT HT  
 
Travaux d’aménagement de 2 salles de classe en 
Bibliothèque-ludothèque     192 600.00 € 
   
TOTAL :       192 600.00 € 
 
RECETTES :  
 
Participation Conseil Départemental  
(aide aux communes 2025) :      40 000.00  €  
                 
Direction Régionale des Affaires Culturelles :   40 000.00 €  
 
DETR :        15 000.00 €  
 
DSIL et/ou FONDS VERTS (aspect thermique) :   15 000.00 €  
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Caisse d’Allocations Familiales :     15 000.00 € 
 
REGION :        19 450.00 € 
 
TOTAL :        144 450.00 € 
 
Reste à la charge de la Commune :    48 150.00 € (25%)                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              
 

192 600.00 € 
 
Les prochaines étapes de ce projet seront les suivantes : 

- rédiger le projet culturel communal et le soumettre à l’approbation du Conseil municipal, 
- poursuivre les demandes des subventions pour financer cette opération, 
- lancer une consultation de maîtrise d’œuvre. 

 
Il est demandé au conseil municipal d’adopte l’opération décrite dans la présente délibération, de 
solliciter une aide financière au titre de la DETR 2025 pour cette opération d’un montant de 15 000 
€ HT, d’approuver le plan de financement prévisionnel de cette opération et l’échéancier de 
réalisation envisagé, d’autoriser Monsieur le Maire à signer tout document relatif à ce projet. 
 

Approuvé à l’unanimité 
 

 
8/ Proposition d’acquisition de l’appartement situé au RDC au 1 rue de Fontenelle 
 
La Commune a reçu une proposition d’achat du Dr HAGENMULLER, propriétaire du cabinet 
médical situé dans l’appartement 1 rue de Fontenelle. Il s’agit d’un T3 de 63.22 m2 comprenant 2 
places de stationnement. La proposition d’achat s’élève à 95 000 €. 
 
L’acquisition d’un bien relève de la compétence du Conseil municipal.  
 
Et il est envisagé de solliciter l’avis du service « France Domaine » sur cette proposition, avant que 
le Conseil municipal se prononce sur cette opération immobilière. 
 

Le Conseil municipal prend acte de cette proposition d’achat, donne son accord pour que 
les discussions concernant cette acquisition se poursuivent et se prononcera par la suite 
sur cette vente en fonction du l’avis « France Domaine » et des échanges avec la 
propriétaire. 
 
 

9/ Approbation du Plan Local d’Urbanisme (PLU) 
 
Voir projet de délibération ci-jointe. 
 

1 abstention : Mme LECHGUER Najat 
 

 
10/ Approbation du Périmètre Délimité des Abords (PDA)  
 
Par délibération en date du 09 septembre 2024, le Conseil municipal avait donné un avis favorable 
au projet de périmètre délimité des abords (PDA) autour de l’Eglise Sainte Croix de Chèvremont 
proposé par l’unité départementale de l’architecture et du patrimoine de la Haute-Saône et du Territoire 
de Belfort. 
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Vu l’inscription au titre des monuments historiques de l’Eglise Sainte Croix à Chèvremont, en date 
du 21 décembre 1992 ; 
 
Vu la procédure de mise en place d’un périmètre délimité des abords autour de l’église Sainte 
Croix, via l’élaboration du plan local d’urbanisme de la Commune ; 
 
Vu l’enquête publique unique qui s’est déroulée du 7 octobre 2024 au 6 novembre 2024 et l’avis 
favorable sans recommandation ni réserve, émis par le commissaire enquêteur, en date du 5 
décembre 2024 ; 
 
Le Maire de la commune expose le rapport et les conclusions du commissaire enquêteur sur le 
périmètre délimité des abords. 
 
Il est proposé au Conseil municipal de donner son accord à la mise en place du périmètre délimité 
des abords autour de l’église Sainte Croix de Chèvremont, tel que présenté en enquête publique 
 

1 opposition : M. KACHEL Christian 
 
 
Questions diverses   
 
A la suite de l’approbation du PLU de la Commune, le Conseil municipal sera amené à délibérer 
sur : 

- l’institution du Droit de Préemption Urbain (DPU) – que la Commune ne détenait plus en 
RNU ; 

- l’institution du permis de démolir pour les secteurs situés en dehors du périmètre ABF. 
 

M. Alain Huguenin, Adjoint, évoque la rénovation du plateau sportif. Il retrace l'historique avec la 
constitution du groupe de travail qui a défini les besoins sportifs, de loisirs et sécuritaires pour 
l’équipement projeté. Il précise que la rénovation du site a débuté le 20 novembre 2024 et doit se 
terminer fin mars 2025 ; que prochainement, le groupe de travail proposera un règlement pour 
l'utilisation du plateau sportif. Il ajoute que la taille de la haie entre le plateau sportif et le 
lotissement des Jardins d'Honorine a fait l'objet de remarques de certains riverains qui l’ont 
trouvée trop sévère. En effet, l'enlèvement d'arbres morts et de nombreuses broussailles a créé 
des trous dans cette haie. Il est prévu de planter des arbustes à croissance rapide pour combler 
ces espaces. 

 
Fin de séance : 21h43 


